



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, 13.05.2022

**Antrag:**

**Versorgungssicherheit und Klimaschutz: Mit gutem Beispiel voran V:  
Sprit sparen bei den Dienstfahrzeugen**

Die Landeshauptstadt München führt bei Ihren Dienstfahrzeugen eine Budgetierung der jährlichen Kilometerleistung und jährlich verbrauchten Treibstoffe ein. Das Jahresbudget soll für 2022 nicht über dem Verbrauch bzw. der Kilometerleistung pro Fahrzeug von 2020 liegen.

In einem weiteren Schritt wird ein Anreizsystem entwickelt, um die Kilometerleistung und den Treibstoffverbrauch ab 2023 deutlich zu senken.

**Begründung:**

Aufgrund der Maßnahmen zur Eindämmung der Coronapandemie sind die Dienstfahrten in vielen Bereichen drastisch zurückgegangen. Das kurzfristige Einsparpotential wurde damit deutlich.

Zunächst gilt es ein erneutes Anwachsen von Dienstfahrten mit dem Kfz, nach Beendigung vieler Maßnahmen zu verhindern.

Mit der Rückkehr zum ÖPNV als Verkehrsträger, zunehmender Digitalisierung und sparsameren Dienstfahrzeugen ergeben sich weitere Einsparpotentiale. Erfahrungsgemäß lassen sich diese Einsparungen aber nur realisieren, wenn jeder mitmacht. Ein Anreizsystem, könnte hier den entscheidenden Anstoß liefern.

Initiative:

**Tobias Ruff**  
Fraktionsvorsitzender, Stadtrat

**Sonja Haider**  
Stadträtin

**Nicola Holtmann**  
Umweltpolitische Sprecherin, Stadträtin

**Dirk Höpner**  
Stadtrat